



Nombre de alumno: Danilo Sánchez Espinoza.

Nombre del profesor: Reynaldo Francisco Manuel Gallegos.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Macroeconomía.

Grado: 6° cuatrimestre.

Grupo: Licenciatura En Administración De Empresas.

PASIÓN POR EDUCAR

Ocosingo Chiapas, a 11 de Junio de 2022.

ENSAYO DE LA UNIDAD IV.

INDICE:

1. UNIDAD IV.

Temas:

- 4.1 La globalización.
- 4.2 Impacto de la globalización.

Introducción:

Desarrollo: Resolución del tema.
Ejemplo:

Conclusiones: Objetivos y entendimientos.

1.-Unidad IV:

4.1.- La globalización:

Introducción: En la actualidad, la globalización ha alcanzado una rápida popularidad bajo el impulso de los medios de comunicación electrónicos y los diferentes gobiernos neoliberales, en los ámbitos político, económico, social y cultural.

Dicha palabra encubre un proceso complejo que ha provocado que las causas se confundan con las consecuencias. Por ejemplo, la desaparición de los sistemas políticos del llamado socialismo "real" en Europa central y del este aceleró la aparición de una idea que señaló el triunfo y la generalización de un modelo de organización social llamado democracia liberal y de mercado en la mayor parte de los países que integran el orbe.

El término globalización es otra forma de nombrar a la nueva fase de acumulación de capital que se ha caracterizado por el predominio del mercado desregulado, es decir, con una mínima intervención estatal, colocando a ciertos Estados-nación en una posición de debilidad.

La uniformidad u homogeneidad sostenida también por los regímenes europeos del socialismo "real" y expulsado por la puerta de la caída del Muro de Berlín ha sido introducida por la ventana, ahora bajo el nombre de globalización.

Dicho término, en realidad, encubre un proceso de dominación y apropiación del mundo propio del sistema capitalista que se manifiesta en términos socioculturales, políticomilitares y financiero-tecnológicos, aunque los partidarios de la globalización lo niegan argumentando que se trata de una ruptura histórica y de un nuevo paradigma tecnológico ante los que no existen alternativas.

Desarrollo: La globalización económica:

Rafael Farfán afirma que en la actualidad existe un consenso ideológico sobre el vencedor, en la lucha ideológica entablada en los últimos cincuenta años entre el capitalismo y el socialismo, en este caso la democracia liberal y la de libre mercado.

Para llegar a esta situación, la democracia fue despojada de los ideales normativos de justicia e igualdad y reducida a una técnica o procedimiento de elección de representantes, en los que se delega la facultad de decisión. Nace así la democracia liberal y con ella un concepto jurídico de lo político referido al Estado.

El estado tiene una autoridad limitada y complementada con la acción de agentes económicos y sociales autosuficientes en recursos.

En el plano económico, se establece la privatización de empresas de propiedad estatal y desregulaciones gubernamentales a favor de la oferta, compuesta por los capitalistas, para mantener un supuesto equilibrio fiscal, privilegiando al mercado como regulador de la demanda.

Una visión instrumental de la democracia y del mercado ha provocado que las élites políticas actúen como gestores administrativos, porque lo político se ha reducido al sistema de

partidos y a los procesos electorales, mientras que lo económico se limita al funcionamiento de un mercado que debe buscar su "equilibrio" entre la oferta y la demanda.

Lo expuesto nos señala dos características importantes de la nueva modernidad globalizadora: la competencia partidista y la competencia mercantil, dos esferas independizadas una de la otra por las acciones limitadas de la autoridad gubernamental y complementadas con las de los agentes económicos.

Lo que sucede en la esfera económica, tanto nacional como internacional, es lo que le ha conferido el significado principal a la palabra globalización.

La transnacionalización ha encontrado facilidades con la disminución de las regulaciones estatales, lo que ha permitido un abatimiento de costos que se ha reflejado más en las transacciones realizadas por el capital financiero.

La globalización económica representa el fin del Estado como el principal regulador de la actividad económica y del mismo mercado.

Esto fue producto de la crisis del Estado de bienestar en los países desarrollados, cuando dejó de garantizar el crecimiento económico y el pleno empleo. En los países del Tercer Mundo, el modelo de intervención estatal, basado en políticas proteccionistas, se agotó, lo cual se manifestó como una crisis de la deuda externa.

La globalización económica conlleva cambios, transformaciones, rupturas, destrucciones que afectan, a su vez, la experiencia vital de los habitantes del mundo, su sistema de valores y de percepción de los hechos que suceden más allá de sus fronteras, gracias a la existencia de los medios de comunicación.

La modernización capitalista provoca cambios debido al desarrollo de las fuerzas productivas a través del conocimiento científico y la aplicación de tecnologías y nuevas formas de organización del trabajo.

4.2.- Impacto de la globalización: A lo largo de la historia de la economía capitalista mundial se han presentado algunas tendencias o regularidades que se han ido profundizando a lo largo del tiempo.

Desde esa perspectiva cabe destacar: El aumento del grado de mundialización, es decir, el capitalismo va quebrando las fronteras nacionales, y en una tendencia creciente va haciendo del sistema una unidad. Dicho aumento del grado de mundialización puede verse inicialmente desde una perspectiva cuantitativa, es decir, el volumen de negocios que se transa en el mercado mundial es una porción creciente de la actividad económica total.

En segundo lugar, y como consecuencia de las crisis de fines del siglo pasado, se da una progresiva incorporación de las relaciones financieras, es decir, la mercancía dinero se incorpora al ciclo internacional.

En tercer lugar, y a partir de la crisis de mediados de este siglo, se integra la dimensión productiva, es decir, la presencia directa de capitales centrales en los países dependientes.

A la vez cada una de estas áreas tiene dos dimensiones: una cuantitativa y una cualitativa. Así la dependencia comercial supone una transferencia de excedentes (cuantitativa) por la

vía del intercambio desigual, y un condicionamiento de la estructura productiva (cualitativa) por la adecuación de la estructura productiva y laboral interna a dicha división internacional del trabajo.

El predominio de esta forma de dependencia a comienzos del 230 La globalización económico-financiera desarrollo capitalista se hizo compatible con políticas económicas liberales y de apertura para consolidar en la desigualdad una división internacional del trabajo determinada y una concentración del progreso tecnológico en los países centrales.

La dependencia financiera supone también transferencia de excedentes por la vía del pago de los intereses de la deuda y, al mismo tiempo, condicionamiento de las estrategias productivas por el perfil de los préstamos.

Conclusiones: Objetivos y entendimientos.

- Es importante mencionar que la globalización ha alcanzado una rápida popularidad bajo el impulso de los medios de comunicación electrónicos y los diferentes gobiernos neoliberales, en los ámbitos político, económico, social y cultural.
- Pero también dicho término, en realidad, encubre un proceso de dominación y apropiación del mundo propio del sistema capitalista que se manifiesta en términos socioculturales, políticomilitares y financiero-tecnológicos.
- Unos de los cambios de la globalización económica son las transformaciones, rupturas, destrucciones que afectan, a su vez, la experiencia vital de los habitantes del mundo, su sistema de valores y de percepción de los hechos que suceden más allá de sus fronteras.
- Unos de los puntos importantes es que nace así la democracia liberal y con ella un concepto jurídico de lo político referido al Estado. El estado tiene una autoridad limitada y complementada con la acción de agentes económicos y sociales autosuficientes en recursos.
- Otros de los puntos importantes en el plano económico, es que se establece la privatización de empresas de propiedad estatal y desregulaciones gubernamentales a favor de la oferta, compuesta por los capitalistas, para mantener un supuesto equilibrio fiscal, privilegiando al mercado como regulador de la demanda.
- Otras de las situaciones que conlleva es lo expuesto y señala dos características importantes de la nueva modernidad globalizadora: la competencia partidista y la competencia mercantil, dos esferas independizadas una de la otra por las acciones limitadas de la autoridad gubernamental y complementadas con las de los agentes económicos.
- Por lo tanto la globalización económica representa el fin del Estado como el principal regulador de la actividad económica y del mismo mercado, donde fue producto de la crisis del Estado de bienestar en los países desarrollados, cuando dejó de garantizar el crecimiento económico y el pleno empleo. En los países del Tercer Mundo, el modelo de intervención estatal, basado en políticas proteccionistas, se agotó, lo cual se manifestó como una crisis de la deuda externa.